

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



PRÉTENDUE DISSOLUTION DES COMMISSIONS ÉLECTORALES LOCALES : LA CEI RÉTABLIT LA VÉRITÉ

Le quotidien « Le Nouveau Réveil » a barré hier à sa première page que l'ensemble des commissions électorales locales seront dissoutes dans les prochains jours. Interrogé sur cette éventualité, le porte-parole de la CEI, Émile Ebrotié, s'est inscrit en faux face à de telles allégations. « Il n'en n'est rien. Aucune commission locale ne sera dissoute. Les deux nouvelles personnalités nommées qui sont issues du PPA-CI et du RHDP vont pendre fonction après avoir prêté serment. Les partis donneront ensuite le nom de leur représentant dans les commissions locales et ces derniers seront tout simplement intégrés. Il n'y aura pas de dissolution. Le seul changement c'est que nous passerons de seize membres au sein de la commission centrale à dix-huit membres. Dans les commissions locales nous aurons désormais cinq représentants de l'opposition, quatre du parti au pouvoir et un de l'administration », a expliqué Émile Ebrotié.

Economie ↪



LE PCA DE BNP PARIBAS CHEZ LE VICE-PRÉSIDENT MEYLIET KONÉ : LE GROUPE RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À FINANCER L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE

Le président du Conseil d'Administration (PCA) de BNP Paribas, Jean Lemierre, a été reçu en audience par le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, le jeudi 23 février 2023, au Palais de la Présidence de la République, sis à Abidjan-Plateau. Au terme de son audience, le PCA de BNP Paribas a indiqué avoir eu avec le Vice-président de la République un entretien important, approfondi, utile et constructif, se rapportant à diverses questions, en particulier à la BICICI. L'économie de la sous-région ouest-africaine, dont la Côte d'Ivoire est un des acteurs essentiels et dynamiques, a aussi figuré, selon Jean Lemierre, au menu des échanges avec Tiémoko Meyliet Koné. Pour terminer, le PCA de BNP PARIBAS a réaffirmé l'engagement, le soutien et la disponibilité de son Groupe à travailler sur les modalités de financement de l'économie ivoirienne, comme cela a toujours été le cas.

BONNE GOUVERNANCE : L'IGE REMET SON RAPPORT 2021 AU VICE-PRÉSIDENT MEYLIET

L'inspecteur général d'État, Théophile Ahoua N'Doli, a remis hier, au Vice-président de la République Tiémoko Meyliet Koné, le rapport d'activités de son institution. C'était à la faveur d'une cérémonie à l'Auditorium de la Primature. Au titre des missions de contrôles, Théophile Ahoua N'Doli a indiqué que 708 missions ont été réalisées par les 39 organes dont 483 missions de vérifications comptables. Grâce à ces efforts, la mise en œuvre des recommandations a connu un taux de 67% contre 49% au cours des précédents exercices. Au titre des constats, l'IGE a relevé que dans leur grande majorité, les structures auditées se conforment aux règles et procédures. S'agissant des difficultés, Théophile Ahoua N'Doli a fait savoir que l'IGE ne dispose que de 29 acteurs de contrôles, dont 13 inspecteurs d'État et 16 auditeurs, contre 55 personnes au moins.

APRÈS UNE VISITE SUR LE 5ÈME PONT D'ABIDJAN HIER/ AMÉDÉ KOUAKOU : « JE PENSE QU'AU MOIS D'AVRIL, LES IVOIRIENS POURRONT PASSER AISÉMENT SUR CET OUVRAGE »

Le délai du 31 mars 2022 fixé pour la livraison du 5ème pont d'Abidjan reliant la commune du Plateau à celle de Cocody est tenable. C'est ce qui ressort de la visite de chantier qu'a effectuée, hier jeudi 23 février, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, sur ce pont en construction. Cette visite, a-t-il expliqué, visait à venir s'assurer que l'ouvrage sera livré dans le délai prescrit. "C'est un ouvrage emblématique qui devrait être terminé en fin d'année 2022. On a fait une prolongation de délai jusqu'au 31 mars. Nous sommes venus nous assurer qu'effectivement le 31 mars les travaux seront terminés", a-t-il fait savoir. Après constat, le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier s'est dit satisfait de l'état d'avancement des travaux. "Normalement tout avance bien. Je pense qu'au mois d'avril les Ivoiriens pourront passer aisément sur cet ouvrage", a-t-il souligné.

FRANCE/ SIA PARIS 2023 : LAURENT TCHAGBA PRÉSENT POUR MOBILISER LES RESSOURCES TECHNIQUES ET FINANCIÈRES POUR L'AGROFORESTERIE

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, prend part en France, à la 59ème édition du Salon international de l'Agriculture (Sia) de Paris, en vue de mobiliser les partenaires techniques pour l'agroforesterie, prévue du 24 février au 5 mars 2023. Dans l'agenda du premier responsable du secteur forestier en Côte d'Ivoire, plusieurs audiences sont programmées avec des investisseurs et hommes d'affaires européens. Laurent Tchagba sera également l'invité spécial sur le plateau de plusieurs médias, pour présenter l'ambitieux programme du Président de la République, Alassane Ouattara, pour la restauration du couvert forestier ivoirien, la préservation des ressources en eau.

MINISTÈRE DES RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LE PRO-CSP LANCÉ POUR RENFORCER LA SURVEILLANCE DES EAUX NATIONALES

Le gouvernement de Côte d'Ivoire qui met en avant « l'amélioration du Suivi, du contrôle et la surveillance (Scs) des pêches et de la préservation de l'environnement aquatique » dans sa Politique nationale de développement de l'élevage, de la pêche et de l'aquaculture (Ponadepa), traduit cette volonté par la prise de mesures concrètes. Le lancement du Projet "Amélioration du suivi, Contrôle et surveillance des pêches (Pro-Csp)" le jeudi 23 février 2023 à la salle Surimi de la direction des pêches à Abidjan-Treichville, est une des actions majeures. Le ministre des Ressources animales et Halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a expliqué les enjeux de ce projet : « Le lancement du Pro-Csp ouvre une nouvelle ère pour la lutte contre la pêche illégale en Côte d'Ivoire ».

3ÈME ÉDITION DE LA FOIRE COMMERCIALE INTRA-AFRICAINNE À ABIDJAN : SOULEYMANE DIARRASSOUBA APPELLE À LA MOBILISATION DU SECTEUR PRIVÉ ET DES POPULATIONS

« C'est la coupe d'Afrique du commerce », a imaginé le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, hier jeudi 23 février 2023 à Abidjan. Et ce, à la conférence de presse en marge du roadshow officiel de haut niveau de la Côte d'Ivoire à l'occasion de la 3ème Foire commerciale intra-africaine (IATF 2023) qu'Abidjan abritera du 21 au 27 novembre 2023. « C'est l'événement majeur de l'année », a-t-il fait savoir. Il a invité le secteur privé et les populations à se mobiliser autour de cet événement qui contribuera à « amplifier le rayonnement de la Côte d'Ivoire ». Au moins 35 000 participants sont attendus à cette foire internationale qui verra 1 600 exposants avec la participation de 75 pays.

À L'OUVERTURE DE LA 14È ÉDITION DE L'AFRICA BANKING FORUM À ABIDJAN : ADAMA COULIBALY MET EN ÉVIDENCE LA RÉSILIENCE DU SECTEUR BANCAIRE DE L'UEMOA

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a salué la résilience du secteur bancaire de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (Uemoa). C'était à l'ouverture de la 14ème édition de l'Africa banking forum, jeudi 23 février 2023 à Abidjan, en présence de plus d'une centaine de participants et d'experts issus de 30 pays. Pour Adama Coulibaly, le secteur bancaire est un partenaire incontournable des politiques d'intégration économique et un pilier de la reprise économique. « Face à la crise sanitaire, le secteur bancaire de l'UEMOA a fait preuve de résilience et a été en mesure de répondre aux besoins de financement de nos économies, notamment grâce aux mesures prises par la BCEAO (...) », a-t-il signifié.

FINANCEMENT DU SECTEUR PRIVÉ : LA BAD ET LE GOUVERNEMENT INSTRUISENT LES CHEFS D'ENTREPRISES IVOIRIENNES SUR DES OPPORTUNITÉS D'AFFAIRES

Ce sont plusieurs dizaines de responsables d'entreprises qui ont pris part, le jeudi 23 février 2023, à Abidjan-Marcory, au séminaire sur les opportunités d'affaires de la Banque africaine de développement (BAD) sur le financement et le développement du secteur privé en Côte d'Ivoire, organisé par la BAD en partenariat avec le ministère du Plan et du Développement. Représentant le président du Patronat, Ahmed Cissé, Philippe Eponon, vice-président de la Confédération générale des Entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), a salué l'initiative qui vise à renforcer les capacités du secteur privé et à impulser sa contribution dans le développement de l'Économie nationale.

MODERNISATION DES OUTILS DE GESTION BUDGÉTAIRE : LA DGBF ÉVALUE SES ACQUIS ET FAIT DES PROJECTIONS POUR L'ANNÉE 2023

Le séminaire bilan 2022 et perspectives 2023 de la Direction générale du Budget et des Finances (DGBF) se tient à Yamoussoukro, du 23 au 24 février, sous le thème: "La DGBF au cœur de la modernisation des outils de gestion budgétaire". Lors de la cérémonie inaugurale, jeudi dernier, Seydou Traoré, directeur général de la DGBF, a fait savoir que « le présent séminaire vise à faire le point des activités exécutées au cours de l'année 2022 et à définir les grandes orientations pour l'exercice budgétaire 2023, au regard des défis liés à la poursuite de la modernisation des outils de gestion après le basculement effectif en mode budget-programmes depuis l'année 2020 ».

PROGRAMME PRÉSIDENTIEL DE LOGEMENT, FINANCEMENT DE 25 000 HABITATS : BRUNO KONÉ ÉCHANGE AVEC UNE DÉLÉGATION DE LA BOAD

Une séance de travail annonciatrice de bonnes nouvelles. C'est ce que veut bien croire le ministre de la Construction Bruno Nabagné Koné, au terme de la rencontre qu'il a eue le jeudi 23 février 2023, à son cabinet avec une délégation de la Banque ouest-africaine de Développement (BOAD). Cet échange vient clore une série de rencontres que la délégation de la BOAD, conduite par l'Ivoirien Kouamé Marc Antoine, a eu avec les différentes structures sous tutelle du ministère de la Construction. Qui s'inscrit dans le cadre de la faisabilité de la requête adressée par le ministère à l'institution bancaire ouest-africaine. À savoir le financement de la construction de 25 000 logements sociaux.

COMMERCIALISATION DES LAITS INFANTILES : LES PHARMACIES, DÉSORMAIS SEULS POINTS DE VENTE AUTORISÉS

Conformément à l'arrêté interministériel N°689/ MSHPCMU/MCI du 02 août 2021, les pharmacies seront désormais les seuls points de vente autorisés des laits infantiles. Et ce, à partir du 1er mars 2023. C'est l'information majeure sur laquelle le gouvernement a décidé de communiquer depuis quelques jours. Des supports de communication ont été édictés à cet effet. Et le message qu'il contient est très clair : « Pour un meilleur suivi de la santé de nos bébés, la vente des laits infantiles se fait exclusivement en pharmacie à partir du 01 mars 2023, à prix et qualité garantis ». Les populations sont donc invitées, à partir du mercredi 1er mars 2023, à ne plus s'approvisionner en laits infantiles, auprès des grossistes, demi-grossistes et détaillants sur l'ensemble du territoire.



VU SUR LE NET

Economie 



AMÉLIORATION DE LA MOBILITÉ DANS LA ZONE INDUSTRIELLE AKOUPÉ-ZEUDJI PK24 : UNE MISSION D'ÉTUDES LANCÉE PAR LE PC CET

Une mission d'études techniques et économiques d'un échangeur et ses accès en vue de l'embranchement de la zone industrielle d'Akoupé-Zeudji PK24 à l'autoroute périphérique Y4, a été officiellement lancée ce jeudi 23 février 2023. La mission vise à estimer l'impact de ce projet sur les plans économique, social ainsi que technique. Elle intervient dans le cadre du Projet des Chaînes de valeur compétitives pour l'Emploi et la Transformation économique (PC CET) qui ambitionne de faciliter l'accès à la zone industrielle d'Akoupé-Zeudji PK24 afin de la rendre davantage attractive et compétitive. La mission lancée par le PC CET s'inscrit dans la droite ligne du gouvernement ivoirien d'accroître le potentiel industriel du pays, a expliqué le conseiller technique du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Bombo Mathurin, à l'ouverture de l'atelier.

Société 

ÉTAT CIVIL : LA MISE EN ŒUVRE DE LA STRATÉGIE NATIONALE DE L'ÉTAT CIVIL ET DE L'IDENTIFICATION AU CENTRE D'UN SÉMINAIRE QU'ORGANISE L'ONECI À L'ENDROIT DES MINISTÈRES

L'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI), organise, du 23 au 25 février 2023 à Grand-Bassam, un séminaire d'information à l'endroit des ministères, sur la mise en œuvre de la stratégie nationale de l'état civil et de l'identification (SNECI). Placé sous la présidence effective du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, ce séminaire sera l'occasion pour l'ONECI d'expliquer aux représentants des ministères, les enjeux de la mise en œuvre de la SNECI (RNPP, CNI, NNI), de les sensibiliser sur les missions de l'institution, et de les mobiliser concernant leur rôle dans la mise en



RENTÉE SOLENNELLE DU CAMPC : L'ANNÉE ACADÉMIQUE 2023 PLACÉE SOUS LE SCEAU DE L'INNOVATION ET DE L'EXCELLENCE

Placée sous le sceau de l'innovation et de l'excellence, la rentrée académique du Centre africain de management et de perfectionnement des cadres (Campc), s'est déroulée le jeudi 23 février 2023, dans ses locaux au sein de l'université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody. La conseillère technique N'Diaye Sidibé, représentant le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, vice-président du Campc et parrain de la cérémonie, a félicité le directeur général du Campc et son équipe pour les efforts consentis pour le rayonnement de ce centre. À l'en croire, la transformation des économies africaines passe nécessairement par la valorisation du capital humain et en effectif suffisant.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



DIX-HUIT PERSONNALITÉS DÉCORÉES PAR LA GRANDE CHANCELIERE HENRIETTE DIABATÉ

Dix-huit personnalités de divers secteurs d'activités ont été décorées, jeudi 23 février 2023, à Abidjan, dans l'Ordre national et dans l'Ordre du Mérite ivoirien par la Grande Chancelière, Pr Henriette Diabaté. Pr Henriette Diabaté, par la voix de son directeur de cabinet, Jean Jacques Konadjé, a dit traduire à travers ces décorations, « la reconnaissance de la République à l'endroit des récipiendaires de ce jour, grands serviteurs de l'État qui ont le privilège de démarrer le compteur des distinctions de 2023 ». Aux récipiendaires, elle a souligné, en outre : « vous êtes ce que la société ivoirienne produit de mieux, des modèles d'excellence et de civisme pour l'ensemble de nos concitoyens ».



BELMONDE DOGO FAIT DES DONS D'UNE VALEUR DE PLUS DE 20 MILLIONS FCFA AUX SINISTRÉS DE TRANSUA

La ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a apporté, mercredi 22 février 2023, la compassion et le réconfort du gouvernement aux sinistrés de la tornade survenue dans le département de Transua, dans la nuit du 12 au 13 février 2023. Myss Belmonde Dogo a remis aux sinistrés une enveloppe de 3 millions de FCFA ainsi que des vivres et non vivres d'une valeur de plus de 20 millions de FCFA. "Ce mois-ci a été très difficile pour près de dix villages du département de Transua du fait d'un violent vent qui a fait plusieurs victimes (...) je voudrais exprimer aux victimes la compassion et la solidarité du Président Alassane Ouattara qui m'a dépêchée auprès de vous », a déclaré la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale